

LA PAZ DE MURCIA

FUNDADO EN 1858

DIARIO DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS

DOS EDICIONES DIARIAS.

UN MES (Edición local) UNA peseta. TRIMESTRE (local) 3.50 Con el suplemento científico-EN MURCIA (idem grande) 1.50 FUERA grande 5 literario LA ENCICLOPEDIA, 50 céntimos, más al mes.—Para Ultramar y extranjero se recarga el importe del transporte.

OPICINAS
DR. DIA: SAN CRISTOBAL, 7
DE NOCHE: MONTUJO 13

Pago adelantado.—Los precios de inserción se publican en la última página.—Un número suelto del día 5 o 10 céntimos; atrasado 50 sin descuento; del suplemento LA ENCICLOPEDIA 15.—Las inserciones solo pueden terminarse en fin de cada mes.

AÑO XXXIII

CORRESPONSALES EN PARÍS.

A. Lorete, rue Caumartin, 61.—Savoie, freres, 55, rue Taitbout.—Joaquín Jones y C.ª, 31 bis, Faubourg Montmartre.

DOMINGO 7 DE DICIEMBRE DE 1890

CORRESPONSALES EN ESPAÑA.

Sociedad general de Anuncios, Alcalá 6 S. Madrid.—Roldós y C.ª, Recudillers, 30, y Obradora, 1, Barcelona.—M. Gómez de Cádiz, Hortaleza, 76, Madrid.

N.º 11.200

Salicilatos DE BISMUTO Y CERIO de VIVAS PÉREZ

Aprobados por la Real Academia de Medicina de Granada, revalidados por verdaderas eminencias médicas de todas partes, y adoptados por los Hospitales.
Curen inmediatamente como ningún otro remedio empleado hasta el día toda clase de vómitos y diarreas, de los tísicos, de los viejos, de los niños, cólera, tifus, disenterias, vómitos de los zifios y de las embarazadas, catarrros, náuseas del estómago y pírosis con erupciones febriles. Ningún remedio alcanzó de los médicos y del público tanto favor por sus buenos resultados, que son la admiración de los enfermos.
PRECIOS: En España: Oja grande, 3,50 pesetas. Pequeña, 2 ptas.
Cuidado con las falsificaciones e imitaciones, por que no darán resultado. Mirar la firma y marca de garantía.
DEPÓSITO GENERAL: Almería. Farmacia VIVAS PÉREZ desde donde se remiten por correo a todas partes sueltos 15 cts. más por certificado.
POR MAYOR: Madrid, M. García, Sociedad Ibero-Universal y J. Hernández. Barcelona, Sociedad Farmacéutica e Hijos de J. Vidal y Ribas.
De venta en todas las boticas de las provincias y pueblos de España, Ultramar, Buenos Aires, y en toda la América del Sur.
En Murcia: Farmacia del Sr. Pigo y Vico; al por mayor, farmacia del Sr. Gómez Cortina.

HERNIAS. Véase el anuncio que insertamos en la cuarta plana.

INYECCION SAEZ Con su solo uso se curan la mayoría de los flujos de las vías urinarias, y en los casos rebeldes, tomando internamente a la vez las Grasas Saez. Su uso evita el contagio, sin producir dolor ni trastorno en el individuo. Botella 3 pesetas. De venta en las principales farmacias y droguerías. Depósito general, en Murcia Dr. Martínez, Platería, 53. Al por mayor, doctor Saez, Barcelona. Consultas por escrito gratis.

1891 CALENDARIOS AMERICANOS tacos sueltos **ALMANAQUES ZARAGOZANOS** DE CASTILLO **AGENDAS Y DIETARIOS** calle de San Cristóbal, núm. 7, Murcia

LA PAZ DE MURCIA

Porque no damos a la política una preferencia absoluta, para no abandonar las cuestiones de interés local, no insertamos todos los días noticias de la reorganización del partido liberal. Pero sí debemos de vez en cuando recordar que la reorganización sigue en todas partes en muy buena armonía y que pronto quedará en toda España concluida.
Últimamente se ha elegido el comité provincial de Jaén y han sido elegidos presidentes honorarios los Excmos. Señores D. Práxedes Mateo Sagasta y don José López Domínguez.
Un periódico anunció anoche, y no sabemos por qué informes, que pronto tendrá lugar la reorganización en Murcia.

Creo uno de nuestros colegas que el Sr. Cánovas del Castillo retirará su candidatura y designará otro candidato. Esto sería, menos malo, si el candidato era murciano, que hacer la elección y luego quedar vacante un puesto por optar por Cieza dicho señor.

A pesar de los trabajos hechos y del apoyo del partido liberal, el candidato posibilista Sr. Llanos ha tenido que retirar su candidatura por el distrito de Caravaca.

Bien decía el elector que ha pocos días nos favoreció con un remitido, que con sufragio ó sin él está visto que el que manda no pierde las elecciones, lo cual da una triste idea de la sinceridad, y de la libertad en que se deja a los electores.

Hemos recibido un edicto de la Alcaldía anunciando un empadronamiento general, y como esto, según la ley, no se hace más que cada cinco años; nos ocurre preguntar, ¿han transcurrido ya cinco años desde el último empadronamiento?
No he transcurrido solo corren por la calle las recitaciones del edicto sino que se hacen inscripciones de oficio a las casas de parte y la eliminación de las personas que no residen en ellas.

translación de vecindad ocurrida durante el año.
Si no han transcurrido los cinco años (y nos parece que no) es ocasionar un gasto que la ley no dispone, hacer trabajar a las oficinas más de lo preciso, inutilizar un libro todavía útil y molestar al vecindario.

A «El Anunciador».
Lo que LA PAZ «anuncia» que decir sobre la forma de constituir la Cámara de Comercio y lo dijo cuando aquel acto tuvo lugar.
Después no ha tenido ni afán de molestar a la junta ni de que deje el puesto, pero sí que se dé una solución al estado anómalo de esa corporación.
La Cámara, mal ó bien constituida (si nuestro parecer mal, como en su tiempo expusimos, y por eso no admitió el cargo de vocal nuestro director), eligió una Junta, esta encontró tropiezos y en vez de reunir la asociación y permitir en ella, lo hizo al Gobierno, que no tiene facultades para admitirla la renuncia, como se nos dijo a los dimisivos.

Nosotros creamos que mientras no se haga por el camino derecho y se llama a constituir la Cámara a todos los que teniendo condiciones quieran pertenecer a ella, no se hará más que privar a Murcia de esa institución, que hoy que el comercio se asocia y tiene un círculo podrá tener más vida y ser menos costoso su sostenimiento.
Esta es nuestra parecer; si el Secretario dimisivo de la Cámara, cree que a pesar de lo sucedido puede hacer algo para dar vida a esa institución, nos alegraríamos mucho, pues realizaría uno de nuestros mayores deseos; mas veces que «El Anunciador», que creemos no lo ha hecho una, hemos lamentado la carencia de una Cámara que sea útil en otras poblaciones.

Sobre la cuestión Matadero debemos decir a nuestro colega que en vez de contarnos lo que nos dijo, su director debe decirlo en el seno del Ayuntamiento, para que allí sepa el Alcalde que se burian sus mandatos, los acuerdos del Ayuntamiento y que no tiene dependientes que descubran a los infractores.

Allí es donde deba decir que son pocas las mesas, en lo cual creemos (ya lo digimos cuando visitamos el Matadero) que tiene razón: el local es susceptible de poderlos aumentar.

Allí deba exponer las demás quejas para que la corporación las atiende ó corrija en lo que sea justo.

Y aun cuando esto haga y consiga remedio que no lo sentiremos, seguimos sosteniendo que es legal el arbitrio, que es obligatorio el sacrificio dentro de Matadero y bajo la inspección de parte, y que ambas cosas se hacen hoy, por mas que alguno las burle como burlian lo dispuesto los que matan fraudulentamente otras clases de reses, ya para defraudar las rentas de consumos y matadero, ya para vender carnes que no serian admitidas por el inspector.

Estamos conformes con «El Distrito» aceptaríamos mejor un domingo para el traslado de la Virgen a su eremitorio, pero si esto no puede ser, hagamos día festivo el miércoles acompañando todos a la que ha sido, es y será nuestro consuelo nuestro esperanzas y nuestra salvación, y los que como nosotros tengan otros deberes sagrados que cumplir, indemnizemos de ellos en el proximo lunes, y así se puede atender a el deber que tenemos contraído y a la obligación cotidiana.

El que trate de hacer proposiciones para arrendar la limpieza de calles debe estudiar lo que pueda dar el Ayuntamiento por ese servicio y el riego, examinando el presupuesto y con ello y el aprovechamiento de las basuras quitar al Ayuntamiento de entender en limpieza y riegos que son defectuosos, y quisá con lo mismo que el Ayuntamiento gasta y el aprovechamiento, pueda ganar el contratista y hacer algo que sea plausible.

Dice hoy «El Distrito»: «Mañana lunes se celebrará en la Catedral la misa de gracias, y por la tarde a las tres y media saldrá en procesion la imagen de N.ªra. S.ª de la Fuensanta».

Para su translación al monte se ha designado por el Cabildo, el miércoles proximo, a las siete de la mañana, cuyo

acuerdo hemos sabido después de escrita la crónica dominguera.
Todo, como siempre.
No habrá misa de compañía, porque el tiempo no está ya para eso.
Los de la romería iremos a pié acompañando a la Virgen, llevaremos nuestras banderas, le diremos y oiremos una misa, se le cantará el himno compuesto para este acto y si es posible una salva.
Anticipadamente entregaremos al señor D. Diego López Belmonte las velas que hemos recibido, recomendándole el encargo que se nos ha hecho de que ardan delante de la Virgen.»

Tiene razón en su queja «El Noticiero» de Lorete, pero la Diputación parece que dice que si los Ayuntamientos no le ingresan ella no tiene de donde pagar.

Las juntas de escrutinio han de tener lugar el jueves 11 a las diez de su mañana, en la cabeza del distrito electoral respectivo.

DISTRITO DE CARAVACA.
Bajo la presidencia del Sr. Magistrado de la Audiencia de lo criminal de esta capital D. Salustiano Villa y López, se reuniran obligatoriamente los siguientes comisionados interventores:
Los de las ocho secciones de Caravaca.
Los de las seis secciones de Oshégún.
Los de las cuatro secciones de Bullas.
Los de las tres secciones de Ocazparra.
Los de las secciones números 1.ª, 2.ª, 3.ª y 4.ª de Mula.
Total, veinticinco.

DISTRITO DE CIEZA.
Bajo la presidencia del Sr. Magistrado de la Audiencia de lo criminal de esta capital D. José Saverio Olmedilla y Librero, se reuniran los siguientes:
Los de las seis secciones de Cieza.
Los de las dos secciones de Abanilla.
Los de las dos secciones de Blanca.
Los de las siete secciones de Jumilla.
El de la sección única de Ojós y el de Ricote.
Total, diez y nueve.

Los comisionados interventores de las secciones no comprendidas en la anterior designación, podrán concurrir también al expresado acto, según el precepto art. 47, pero su asistencia será voluntaria.

Cartagena 5.
EL BANQUETE DE LOS ARTILLEROS.
En el salón en que se halla instalado el archivo en el Parque de Artillería, se celebró anoche el banquete de los jefes y oficiales de la armada y de Artillería, residentes en esta plaza.
Entre las autoridades invitadas, vimos al Excmo. Sr. Capitán general del departamento, General Gobernador de la plaza, General de la brigada, Brigadier de Ingenieros de la armada señor Togores, Coronel de los regimientos de Sevilla y España, y otros jefes del ejército y la armada.

El salón en que se celebró el banquete estaba lujosamente engalanado, con trofeos alegóricos al cuerpo, así como la mesa que fué servida con excesiva esplendidez.
El champagne se bebió en honor entre entusiastas y sinuosos brindis y en medio de la más perfecta armonía.
Sin que desmarcaran los de los demás señores, el brindis que mas entusiasmo produjo fué el de nuestro amigo y colaborador el ilustrado poeta D. Carlos Cano, y que fué el siguiente:

Del patriotismo al calor, que en sus nobles pechos arde, su vida Daos y Velarde dan en aras del honor. De su gloria el resplandor ciega al invasor artero; y mientras el pueblo libero orna a entranbos con laurel, les alza en su pecho fiel un templo cada artillero.

Templo en que brilla sin velo la luz que al olvido espanta, y en que el cariño levanta sus effuvios hasta el cielo: templo en que el constante anhelo, muestra un porvenir mejor, que así lo tan bienhechor tiene, por don singular, el corazón por altar, por imagen el honor.

Pero a mas (pues nunca es tarde para honrar los altos hechos) de templo que en nuestros pechos tiene Daos y Velarde,

otro el artillero alarde debe en bronce y oro alzar, donde podamos mostrar los que bombas ostentamos cuanto las bombas honramos nuestras glorias al honrar.

Eco de los que hoy en esta nuestra fiesta celebramos, ya que conformes estamos por la noble idea expuesta por Sanchiz, solo me resta brindar porque no se tarde en realizar nuestro alarde, y por el iniciador del monumento en honor de Daos y Velarde.

La fiesta, que terminó a las once, estuvo amenizada por la notable banda del regimiento de España, que dirige D. Juan Oriñana.

Alicante 5.
A pesar de mal tiempo lluvioso y frio que reinó ayer, pasaron gran número de familias, tanto en carruajes como a pié, al inmediato caserío de la Santa Faz, con objeto de acompañar a la Divina Reliquia a esta capital.

El entusiasmo del pueblo de Alicante, así como el de otros limitrosos, por el culto al Sagrado Lirio se muestra en todas ocasiones sin que contribuya a su decaimiento lo intempesativo del tiempo, ni el mal estado de los caminos.

En la iglesia de la Misericordia esperaba la multitud de la Santa Faz numerosa multitud, estando así mismo toda la carrera llena de gente.
A la entrada de la Santa Faz anoche en la colegiata de San Nicolás, el templo estuvo completamente iluminado presentando un aspecto bellissimo, contribuyendo a la animación y entusiasmo que reinaba en aquel recinto sagrado.

La concurrencia de fieles fué excesivamente numerosa, haciéndose imposible el paso, tan o en el templo como por sus alrededores.

Modas.
Los bailes.—Modelos de trajes de baile de última novedad.—El color paraíso.—Aderezos de brillantes.
La época de los grandes bailes se acerca, y como los trajes que se lucen en estas solemnidades ni deben ni pueden improvisarse, voy a describir con tiempo dos modelos elegantísimos de trajes de soirée, los dos de la mas última novedad.

El primero es de bengalina rosa y encaje, punto de Venecia. La falda, plegada y formando media cola, es de bengalina, el delantero de encaje punto de Venecia sobre transparente de seda rosa, se adorna en el borde inferior con guirnalda de capullos de rosa de tonos diferentes. Largos cascadas de cinta rosa adornan el costado derecho de la falda, y el izquierdo desaparece bajo una cascada de encaje. Cuerpo puntiagudo de bengalina rosa escotado en redondo y abierto a la veneciana sobre una camiseta de encaje.

Los anchos galones de seda rosa parten de los hombros y cruzan el delantero del cuerpo; mangas cortas formadas por un escarolado de encaje, un lazo de cinta rosa y un grupito de capullos. Media guirnalda de rosas y capullos adorna el peinado. Guantes de piel de Suecia color marfil. Abanico de plumas rosa. Medias y zapatos rosa también.

El segundo modelo es de crepón de la China, color paraíso y seda oro viejo. Cuerpo corto de crepón de la China sin ningún adorno. El escote se rodea con un rizado volante de encaje blanco. Mangas cortas y abullonadas de seda oro viejo adornadas con encaje y una estrecha guarnición de pluma de tonos violeta y oro viejo. Falda recta de seda oro viejo; tónica de crepón de la China prolongándose en larga cola. Los con tornos de esta se adornan con una tira de plumas. Peinado ondulado, adornado con plumas. Abanico de crepón de la China con varillaje de nácar. Medias de seda color paraíso. Zapatos oro viejo.

El color paraíso es una preciosa combinación de tonos violeta amatista, lila y heliotropo. Es el color de mayor novedad este año.
Con los trajes descritos se llevan espléndidos aderezos de brillantes.

ERNESTINA.
París 1.º de Diciembre de 1890.

NOTICIAS
Tarjetas de novedad para felicitaciones, pascua, año nuevo, etc., calle de San Cristóbal, 7.

El Alcalde ha interesado del señor Gobernador solicite del Gobierno de S. M., se concedan a nuestro Ayuntamiento fondos para acudir a los gastos ocasionados por la invasión cólerica.

Por tercera vez llamamos la atención del Sr. Alcalde sobre el alumbrado que existe en la calle del Mesón, pues a las diez de la noche ya no se ven los dedos de la mano en la referida calle, y nos hemos enterado de que esa escasez de luz consiste en que no se dá la cantidad de petróleo necesaria para que un forol alumbrase por lo menos hasta las doce.

El Ilmo. Obispo Catedral ha oficiado al Ayuntamiento, que mañana día de la Purísima se cantará la misa de gracias y por la tarde recorrerá en procesion con la efigie de nuestra Patrona, la carrera del Corpus, siendo trasladada dicha imagen al monte, el miércoles proximo a las 7 de la mañana.

Nuestro amigo D. José Servet ha remitido desde Roma a nuestro compañero el Sr. Martínez Tornel un magnifico retrato de S. S. León XIII, rubricado del Cardenal Secretario de S. S. con la concesión de indulgencias y de la bendición apostólica para él y su familia.

El Sr. Cánovas del Castillo ha dicho en el consejo celebrado en el Real Palacio, que los conservadores aceptaron el poder a condición de disolver las cortes y esto les impide el reunirlas.

Anoche nos extrañó sobremanera la cortísima concurrencia que llevó a Roma una de las partes del verdadero arte lírico dramático, hace muchos años no oída en nuestra escena; *El dominó azul* es una de las obras primitivas y que son siempre nuevas, porque su bellísima partitura se oye con agrado. La ejecución fué esmerada y en diferentes ocasiones tributó el público sus aplausos a las Sras. Ferrer y Peast y a los señores Bueso, Barrera y Banquells. Cores y orquesta contribuyeron al buen resultado de la obra.

No ha resultado cierta la noticia de una inundación en Aguilas, ocasionada por el mar. Algunos colegas cuentan unas cosas...

Se ha dado prórroga en los plazos para la constitución de los colegios especiales.

Dice «El Noticiero»: «Rara coincidencia. El 4 de Diciembre de 1879 fué encontrado un hombre muerto, en la calle de S. Patricio, no pudo identificarse el cadáver y no se sabe aun, quien fuera el agresor. El 4 de Diciembre de 1890 fué encontrado muerto el popular José Monserate, en el callejón del Cabrito. El agresor no ha sido habido.»

Koch

Aviso a los médicos y a los enfermos de tuberculosis pulmonar, cancer, lupus, etc.

La administración de LA PAZ, competentemente autorizada por el representante en España para la venta de las inyecciones del Dr. Koch, se encarga de servir los pedidos de dicho medicamento a los precios de 35 pesetas por un frasco de 5 gramos, ó de 65 pesetas por dos frascos, pago anticipado, que vendrán acompañados de una instrucción.

Acúdase a nuestra administración.

En Cartagena se ha cometido un robo en los almacenes de los Sres. Urdá y Martínez, establecido en la plaza de San Francisco.

Los ladrones ó el ladrón, indudablemente se quedaron dentro del establecimiento escondidos y después llevaron a efecto el hecho rompiendo las tapas interiores de un armario que contenía dinero.

Además se llevaron un saquillo que contenía algunas cantidades en plata.
La salida la efectuaron por la puerta que da al patio de la casa del señor Salafraña, subiendo después a los terrados y descendiendo luego por la casa número 20 de la calle Honda, que está derrubada.
La cantidad robada se calcula que asciende a unas 6.000 pesetas.
Causan horror las noticias que comunican de la Isla Tabarca.
El temporal en aquel punto ha sido terrible: hombres y mujeres pedían socorro.
Véase la última página.

FILIPINAS

Mas sobre los chinos

Si fuera una verdad inconcusa que «la experiencia es madre de la ciencia» mucho tiempo hace que nuestras colonias del extremo Oriente se verian libres de los chinos, esa funesta plaga que absorbe todos sus jugos y monopoliza los principales venenos de riqueza en detrimento del bienestar y progreso de las mismas.

Por desgracia no es así; esa lógica brutal de los hechos consumados, ni nos impone ni nos alecciona.

El estado de Filipinas hoy es de lo más lamentable que darse puede. Muchas y muy completas son las causas que lo han ocasionado, pero hay una que puede considerarse como el factor más principal y poderoso de todas ellas.

Hablamos de la inmigración asiática.

La crisis monetaria, de muy difícil solución por el formidable incremento que ha tomado en aquellas plazas la circulación de pesos mejicanos, gracias a la excelente y nunca bien ponderada gestión administrativa funcionista, el atraso de la agricultura; la insostenible situación del comercio peninsular; el descrédito de ciertos productos que antes eran buscados con afán en los mercados extranjeros y otros defectos que sería prolijo enumerar todos reconocen la misma causa que diferentes veces hemos apuntado, el excesivo número de chinos que pululan en las islas del Archipiélago.

Parece increíble y es muy cierto. Del chino pueden decirse aquellas tan conocidas palabras que la historia pone en boca de Atila: «donde planta mi caballo los pies, no vuelve a nacer la hierba»; donde el chino posa la huella, destruye y aniquila cuanto es objeto de sus ambiciosas y torpes especulaciones.

Si se concretase a ejercer de buena ó mala manera, lícita ó ilícitamente, un tráfico en pequeña escala y de forma que reducido á ciertos límites no perjudicase al desarrollo comercial de las colonias, aunque siempre sería un mal, hasta cierto punto podría tolerarse á trueque de las facilidades que proporciona al natural para adquirir determinados artículos necesarios para la vida; pero como por desgracia no es así y ejerce su pernicioso influjo en beneficio propio exclusivamente, toda vez que cada deja en el país, ni consume ninguno de sus productos, remitiendo á China el que le proporciona sus negocios, sucios y de mala ley en tesis general, si el Gobierno sigue mirando con indiferencia la inmigración, llegará día, y no está muy lejano, que no haya un sólo comerciante de buena fe que pueda subsistir en frente de tan poderoso elemento.

¶ Pero aún hay más: si considerando la cuestión desde el punto de vista que lo hemos hecho, vemos que la presencia de este ser es tan perjudicial, no lo es menos atendiendo á los trastornos y conflictos internacionales que fatalmente han de sobrevenir, de continuar la inmigración tomando proporciones tan gigantescas. Pasa hoy de 100.000 el número de chinos que hay distribuidos en todo el Archipiélago y de 500.000 los mestizos de esta raza; puede calcularse que cada mes, los vapores que hacen la travesía de Hong-Kong y demás puertos de China á Manila, conducen de 2.000 á 2.500 sangleyes; únanse á estos los antecedentes históricos que hay sobre expediciones y diferentes intentonas llevadas á cabo para apoderarse de Luzón ó islas adyacentes y la cooperación que han prestado á los naturales en todos sus alzamientos contra la dominación española, y se verá cuán fácil es que el día menos pensado nos pongan en la triste alternativa de abandonar esas islas ó sostener una lucha como la de Cuba, en que tanta sangre se derramó y no pocos millones se invirtieron, con la diferencia de que allí sería más difícil de sofocar por multitud de consideraciones que exponeremos en otra ocasión.

Y aquí se nos presenta un problema que no hemos podido resolver.

Considerando esta cuestión á través del prisma de la nacionalidad y el patriotismo, ¿cómo se explica que nuestros estadistas no hayan fijado sus miras en la inmigración, procurando cortar sus vuelos? ¿Acaso ignoran los peligros que tenemos en perspectiva de continuar por el mismo derrotero? Inglaterra en Australia, Holanda en sus posesiones del Archipiélago de la Sonda, y los Estados Unidos recientemente, han tomado medidas energicas para contener unas, y prohibiendo la otra de un modo terminante el desembarco de chinos en sus respectivos territorios. ¿Esto qué nos dice?...

Véase ahora la marcha de nuestra política, á pesar de tener motivos como ninguna otra potencia para mirar con prevención y desconfianza la inmigración de la raza malaya á sus posesiones oceánicas.

Sin tomar las cosas de muy atrás, porque este artículo se haría interminable, bastará fijar la atención en el tratado de Tien-Sin celebrado en

tre España y el Imperio chino en 10 de Octubre de 1864, y el de Pekin de 17 de Noviembre de 1877.

Por el primero, se establece la limitación del comercio español con China á los 16 puertos habilitados de este Imperio, al paso que se autoriza á los chinos para internarse en nuestro territorio, construir almacenes y comerciar en todo el interior y litoral, estableciéndose donde mejor les acomode; esto dice el artículo 47.

En el tratado de Pekin, aunque su espíritu tiende á garantizar los derechos de los emigrantes chinos á la isla de Cuba, el art. 3.º generaliza estos derechos, haciéndolos extensivos á cualquiera de nuestras colonias ultramarinas.

Basta con lo expuesto para comprender el gran perjuicio que nos ocasiona esa paridad que se establece entre los intereses del comercio chino y el nuestro, y desde luego se advierte que sólo una confianza punible ó la más censurable ignorancia pueden haber dado origen á concesiones ó debilidades tan manifiestas como las que se desprenden de estos documentos.

El comercio chino es un absurdo ponerlo en igualdad de condiciones que el europeo, y mucho menos el español; en esa gigantesca lucha por la vida, no hay competencia posible.

¡Ahora pueden calcularse los resultados del proteccionismo concedido en colonias españolas y por el mismo Gobierno metropolitano á esta raza tan perjudicial y dañina al adelanto de los pueblos!

Un ejemplo práctico, y concluimos. Habrá quien nos moteje de pesimistas; á las palabras contestaremos con hechos.

Los pueblos de Batangas y Nueva Ecija en Luzón, son hoy los más ricos de toda la isla. En Batangas no entran chinos y en Nueva Ecija tampoco; el comercio y las industrias están monopolizadas por los españoles y naturales. La provincia de la Isabela, que solo en el cultivo de tabaco rendía pingües beneficios á los cosecheros y por ende al Tesoro de las islas, desde que el chino, excitado por la codicia, se introdujo en ella para explotar este negocio á raíz del desestanco, ha empezado á decaer de día en día, y hoy los españoles, extranjeros y naturales claman al cielo les libre de esta plaga que concluirá por convertir aquellas fértiles y riquísimas vegas en un páramo estéril y desierto.

CRONICA OFICIAL

Gaceta de Madrid.

La de hoy contiene entre otras las siguientes disposiciones:

Ultramar.—Varios reales decretos sobre movimiento del personal.

CINCO VÍCTIMAS

En la parroquia de Colloto, no lejos de Oviedo, ha ocurrido una quintuple y espantosa desgracia, que nuestro apreciable colega *El Correo de Asturias* refiere en los siguientes términos:

«En el caserío llamado El Pueblo se hallaba gravemente enferma una anciana de ochenta años de edad, llamada Isabel Norriella.

Para velarla se encerraron á las nueve de la noche en una habitación contigua á la en que se hallaba la enferma, el hijo de ésta Pedro Casero, su hermana María y el vecino José Cimadevilla.

En una cama que había en la misma habitación se acostaron Josefa Alvarez, esposa del Casero, y dos niñas hijas suyas, llamadas Flora y Teresa, de tres y un años de edad respectivamente.

Con objeto de evitar los efectos del frio se encerraron todos, como hemos dicho, en la habitación, y prendieron fuego á una buena cantidad de carbón de piedra.

Siendo ya las nueve de la mañana del día siguiente, y como notaran los hijos del José Cimadevilla que su padre no salía de la casa en que se había quedado á velar, llamaron repetidamente á la puerta, y presintiendo que pudiera haber ocurrido una desgracia, descerrajaron aquella.

El cuadro que á su vista se presentó no es para descrito.

Cerca de la puerta encontraron á su padre moribundo, y en otros puntos de la habitación, muertos por asfixia, á Pedro Casero y su hermana María. En la cama yacían también cadáveres las niñas Flora y Teresa, y la madre de éstas, que tenía en sus brazos á la menor de dichas niñas, conservaba aún algún resto de vida.

Los hijos del José Cimadevilla, ayudados por el cura párroco y por un vecino, prestaron sus auxilios, á los que se hallaban moribundos, logrando reanimarlos algún tanto.

La anciana Isabel Norriella falleció de muerte natural á las once de la mañana.

Josefa Alvarez y Pedro Cimadevilla continuaban en estado grave, especialmente la primera.

La desgraciada Josefa Alvarez, si llega á sobrevivir, se verá completamente abandonada, pues ha perdido en tan terrible noche á su espo-

so, á sus dos hijas, á su madre política y á su cuñada.

POR TELEGAFO

Un nuevo barco

Nueva York 5.—En uno de los astilleros de Brooklyn, se está construyendo actualmente un buque de unas 60 toneladas, cuyo casco será de papel, impregnado por la parte de fuera con una substancia que lo hará completamente impermeable.

Los inventores de tan curioso buque, que está destinado á hacer su primer viaje á Europa, aseguran que, en caso de choque ó varadura, podrá el buque abollarse, pero que no puede abrirse ningún boquete ni vía de agua, considerándolo por tanto insubmersible.

Si la prueba de este buque da resultados satisfactorios, como esperan sus inventores, se procederá á la construcción de grandes veleros para grandes travesías.

La princesa Elena.

Paris 6.—Todavía no han terminado en la prensa las declaraciones oficiales sobre el objeto del viaje de la princesa Elena de Orleans á Roma y su visita al Papa León XIII.

Le Temps confiesa que carecía de exactitud la noticia que dió acerca de la pretensión de dispensas para el casamiento de la hija de los Condes de Paris con el Duque de Clarence, heredero directo de la corona de Inglaterra, pues la rectificación que publicó M. Bocher era de origen autorizado.

Gambetta.

Niza 5.—Ha fallecido en esta ciudad el señor Gambett, padre del ilustre hombre público, miembro que fué del gobierno de Defensa Nacional, León Gambetta.

Crisis conjurada.

Paris 6.—Se ha conjurado la crisis que estuvo á punto de plantearse en Paris estos días, pues habiendo obtenido M. Mouvier, ministro de Hacienda, 125 votos de mayoría en la votación sobre presupuestos, no hay razón que la determine.

La votación fué muy laboriosa, y el resultado se ha debido á los esfuerzos del presidente del Consejo, M. de Freycinet.

La emperatriz de Austria

Viena 6.—De Roma nos escriben lo siguiente: «La prensa vaticana, que tanto discurrió sobre el viaje por las costas italianas de la emperatriz Isabel de Austria, afirma que, habiéndose presentado á este monarca el embajador austro-húngaro, barón de Bruck, Humberto I abordó el espinoso asunto preguntando qué recuerdos llevaba de su excursión por el Golfo Napolitano y por los mares de Génova la augusta viajera, que zarpó ya para el Lido Veneciano y la encantadora isla de Corfú.

El diplomático insistió mucho en el carácter de salud de tal excursión, y en el absoluto incógnito con que lo había realizado, hasta el extremo de que, estando tocando las costas de San Sebastián, no se permitió el placer de abrazar á la Reina de España, su parienta queridísima.

No se añade si tales explicaciones fueron acogidas con benevolencia por un soberano que siente la herida de la no pagada visita de Viena.»

La clase obrera

Berlin 6.—Créese en esta en la posibilidad de una legislación internacional favorable á la clase obrera.

La Cancillería Imperial ha enviado una nota al Gobierno de Italia invitándole á emitir su opinión sobre el proyecto de una Conferencia internacional para la protección del obrero.

Una enciclica del Papa

Roma 6.—Parece que el Papa ha dado la última mano á la enciclica sobre la cuestión social. Ha sido consultada con los cardenales Zigliara y Capocelatro y con monseñores Satolli y Sepiacci. Probablemente se publicará en las fiestas de Navidad.

El cólera

Suez 5.—El cólera se ha presentado en Siria causando numerosas víctimas.

Contra los Jesuitas

Berlin 6.—Es objeto de muchos comentarios y animados debates la proposición presentada por los católicos alemanes pidiendo que se suprima la ley contra la compañía de Jesús.

Noticias del Congo.

Paris 6.—El *Diario de Bruselas* dice que han llegado al Congo noticias importantes. Hacia fin del mes de Agosto último varias partidas de árabes, del comercio de esclavos, que avanzaban con dirección al Sankauzou, fueron dispersadas por las fuerzas del campamento establecido sobre dicho río, á las órdenes de Des-camps. Los árabes sufrieron pérdidas considerables.

LA VACUNA DE KOCH

A presencia de muchos y reputados médicos y los representantes de la prensa, se verificaron ayer en el museo patológico del hospital provincial de San Juan de Dios, las primeras inoculaciones del líquido inventado por el Dr. Koch, practicadas por la comisión provincial de médicos formada por los Sres. Olavide, Mendoza, Isla, Espina, Bravo, Mansilla y Ortiz de la Torre.

Presidió el acto el decano del cuerpo, Sr. Castelo, académico de número de la real de Medicina, como lo es el Sr. Olavide, y abierta la sesión, y presentes tambien los enfermos que se iban á someter al novísimo tratamiento de Koch usó de la palabra el Sr. Olavide, y con gran claridad, ordenado método y científica elocuencia, expuso á grandes rasgos lo que se iba á practicar y cómo y por qué se practicaba, manifestando, entre otras cosas, que los experimentos se iban á efectuar por la mañana y no por la tarde, para poder observar en esta y no en altas horas de la noche los efectos de la inoculación, y que antes que inocular á enfermos de las visceras, había creído mejor la comisión que tiene la honra de presidir, efectuarlo en cuatro luposos, dos niños y dos mujeres, que fué presentando sucesivo al auditorio, haciendo á la vez su historia clínica individual.

Terminada la disertación del Sr. Olavide, cedió éste la vez al Sr. Espina, que ha tenido que soportar un frio de 21 grados bajo cero y arriesgar peligros y trabajos para obtener la linfa. Y el Sr. Espina, despues de dirigir breves y oportunas palabras al auditorio, procedió á las inoculaciones, siguiendo para ello en los enfermos el orden que habían tenido en su presentación.

Comenzó por lavarse las manos para desinfectarlas, con una disolución del sublimado corrosivo, con cuyo líquido lavó el homoplato izquierdo y parte de la espalda á los enfermos, tomó despues de manos del Dr. Mendoza una jeringuilla desinfectada que cargó de la linfa cuidadosamente en cantidad de un miligramo; y despues de expresar que la temperatura y la orina de los enfermos eran normales, procedió á las inyecciones, clavando la jeringuilla junto al homoplato izquierdo, cogiendo para ello un pliegue de la piel, que frotó con los dedos despues de inocular el líquido en cada uno de los pacientes.

Durante la disertación del Sr. Olavide se dieron á ver á los circunstantes, fotografías de los cuatro enfermos, perfectamente hechas por los Sres. Mendoza y Olavide (hijo), que pertenecen al laboratorio de aquel hospital y segun tenemos entendido, la comisión arriba dicha, trata de sacar fotografías de los mismos enfermos, despues que se hayan curado ó mejorado, para que se puedan apreciar á simple vista y facilmente los resultados de este tratamiento nuevo y publicará una extensa Memoria de todo lo que pueda observar en sus experimentos.

BIBLIOGRAFIA

Se han repartido las entregas 57, 58, 59 y 60 del *Tratado elemental de Patología externa*, por E. Follin y Simón Duplay, traducido al castellano por los doctores D. José López Díez, D. M. Salazar y Alegret y D. Francisco Santana y Villanueva.—*Obra completa.*—Nueva edición en publicación.—*Agotado* hace tiempo este importante *Tratado*, no se creyó oportuno poner en prensa una nueva edición hasta que estuviese completamente publicada la obra; y hoy, que ya ha salido la última parte, comienza la segunda ó nueva edición, que constará de siete tomos, ilustrados con 1.199 figuras intercaladas en el texto, y que se publicará por entregas semanales al precio de una peseta.

Dicha obra se halla de venta en la librería editorial de D. C. Bailly-Baillière, plaza de Santa Ana, núm. 10, Madrid, y en las principales librerías del reino y Ultramar.

Hemos recibido la visita de nuestro estimado colega festivo *Polichinela*, que con tanto éxito como acierto dirige el reputado y chispeante escritor D. José Almodóvar.

La redacción, compuesta de escritores tan populares como Taboada, Eduardo del Palacio, Zahonero, Pérez Nieva y otros; los dibujos debidos al lápiz del *non plus* de los caricaturistas, el simpático *Mecachis*; la magnífica impresión y lo barato de *Polichinela*, hacen de este semanario uno de los mejores y más acreditados.

Y si quieren Vds. convencerse de la verdad del aserto, cómpralo: por diez céntimos semanales se les quitará el amargor de la boca.

NOTICIAS

Madrid.

Un suscriptor del distrito de la Latina nos participa que el recaudador de contribuciones de aquel distrito, hasta la fecha no se ha presentado al cobro del trimestre corriente de la contribución territorial, ni ha dejado en su casa

aviso verbal ó escrito que justifique su presen-
tación.

Como esto ocasiona no pocas molestias al con-
tribuyente, llamamos sobre ello la atención del
señor delegado de Hacienda de la provincia.

—La Unión Mercantil, de Málaga, tiene noti-
cia de que en muchos pueblos de esa provincia
el hambre empieza á causar estragos.

Multitud de personas se acercan á las cortija-
das pidiendo un pedazo de pan para no morir de
inanición.

Estas carabanas del hambre, estas peregrina-
ciones de la miseria, impresionan extraordina-
riamente á los colonos.

A consecuencia de los excesivos frios ha teni-
do que suspenderse en algunos puntos la reco-
lección de la aceituna.

—Por rivalidades amorosas han reñido en Li-
nares dos muchachas.

Las dos hembras se disputaban el buen que-
rer de un *barbiano*, y como quiera que éste no op-
tase por una sola de ellas, tuvieron á bien desafiarse.

Provista cada una de su correspondiente faca
y terciados los mantones, se acometieron en tér-
minos de resultar ambas heridas.

La menor, que tiene catorce Añores, fué gra-
vemente herida en un brazo.

—Comienza á ser excesivo—dice un periódico
de Valladolid—el número de pobres en Medina
del Campo y pueblos inmediatos.

La miseria cunde en esa comarca.

—Ha fallecido en Ferrol la viuda del valiente
sargento de marina Lara, víctima de las recien-
tes Inchas en Ponapé.

Ha muerto ignorando que la vida de su esposo
había tenido triste término

—Un colega de la mañana, de ayer, publica
interesantes datos que le ha comunicado un sus-
criptor, relacionados con la personalidad de To-
mas Badosa, acusado por Fructuoso Heras Sanz
de la muerte de los niños del Canal.

Dice que el delator de Badosa, Fructuoso He-
ras, ó al menos un individuo de idéntico nombre
y apellidos, ha estado procesado en el juzgado
de Colmenar Viejo por los delitos de hurto y es-
tafa, si mal no recuerdo, y lo fue también por un
juzgado de Madrid por lesiones ó hurto; dicho
individuo es del inmediato pueblo de Hortaleza
ó Fuencarral y no de Sevilla, como en un prin-
cipio se dijo.

Fructuoso Heras Sanz ha vagado por estos
pueblos y en ellos tuvieron lugar los hechos que
motivaron su procesamiento y por los que ex-
tinguió condena.

La escribenia de Colmenar en la que se ins-
truyeron dichas causas, fué la de D. Miguel
Guardiola.

Las fechas de las causas ó de alguna de ellas
por lo menos, debe seguramente coincidir con la
del asesinato de los infelices niños, que ocurrió
en 1884

Ahora bien, continúa el suscriptor de *El País*:
«Si el Fructuoso Heras Sanz á que me refiero,
es el mismo que figura como delator de Badosa
y sentado como principio que es natural de Hor-
taleza ó Fuencarral, no será fácil que posea el
secreto y le sean conocidos los autores del ase-
sinato ocurrido en punto próximo, al en que
vivía, y el tal Badosa sea un instrumento busca-
do para despistar la justicia?»

Una esfinge natural

En el Estado de Carolina del Norte distrito
Suní existe una notable curiosidad natural, que
representa la figura de la famosa Esfinge de
Egipto, en todos sus detalles. Es una montaña
situada al Este de la cordillera Azul, sobre el
valle del Piedmont, por cuyo lado semeja un

león gigantesco con el cuerpo en ángulo recto á
la cima, y la cabeza hacia arriba, como en ac-
titud de levantarse.

Este es de roca sólida, de centenares de pies
de altura. La espalda y el pecho están muy
bien proporcionados, y á distancia de pocas mi-
llas, parece ser animado, lleno de vida é inte-
ligencia.

La altura de esta montaña es de 1.500 pies
sobre el valle, y se divisa á muchas millas de
distancia.

Para quitar las manchas de la seda
Con éxito según se emplea la siguiente mez-
cla, para hacer desaparecer las manchas en los
géneros de seda: mézclense una parte de jugo
de limón fresco y cinco de esencia de trementina
rectificada; después, se moja un trapo en la
referida mezcla, y se frota la mancha.

—Es tal el estado de miseria en que se en-
cuentran los jornaleros de la Alcarria, que tra-
tan de reunirse para solicitar del director gene-
ral de Obras públicas que se les de trabajo
naugurando las obras de la carretera de los Ba-
rrios de Alcalá de Henares al puente de Mon-
dejar, cuyos estudios están terminados é inclui-
do su importe en los actuales presupuestos.

—Se ha dispuesto por el ministerio de la Gue-
rra que se ensayen en nuestro ejército los ser-
vicios de los velocipedistas, y al efecto, se ha
encargado de esta experiencia el batallón de fe-
rrocarriles, en el cual se constituirá una sec-
ción compuesta de un capitán, un teniente, un
sargento, un cabo y quince soldados de los que
reunan condiciones á propósito, empezando á la
mayor brevedad la instrucción adecuada al
caso.

Los ensayos durarán seis meses, al cabo de
los cuales, y con arreglo al informe dado, se re-
solverá si conviene la organización definitiva
de secciones de velocipedistas en el ejército.

—Se ha levantado á nuestro compañero en la
prensa, D. Augusto Suarez de Figueroa, la sus-
pensión de su cargo de concejal.

—Continúa el juez de instrucción del Oeste
practicando diligencias en el sumario del fraude
cometido en el Banco de España.

Asegúrese que nada resulta contra uno de los
tres detenidos, empleado encargado de cortar el
pico á los talones que se presentan al cobro,
que lleva más de veinte años prestando servicio
en aquel establecimiento de crédito.

Decíase que en la causa prestarán declaración
dos muchachos que acaso aporten datos de in-
terés.

No se procedió al registro de los domicilios de
los empleados presos por considerarse innecesario;
practicándose, en cambio, aunque sin éxi-
to, una diligencia en averiguación de si vivía
en la casa número 8 de la calle de las Salesas
el sujeto que hizo efectivo el talón de 25.600
duros.

—Por real orden del día 4 se concede, como
en los años anteriores, la licencia de Pasena á
los jefes y oficiales de todos los cuerpos y de-
pendencias de Guerra en el número que se juz-
gue indispensable para que no se resienta el
servicio ni resulte excesivamente recargado pa-
ra los que no la utilicen.

Se hace extensiva también la licencia á los
sargentos de los cuerpos, en número de uno por
batallón ó cupepo montado, por orden de con-
ducta observada y de antigüedad sucesivamen-
te.

Podrá empezarse á hacer uso de la licencia
desde el 20 del actual.

—Está enfermo de algún cuidado el presiden-
te del Consejo de Estado, señor marqués de Bar-
zanallana.

—El gobernador civil de la provincia, señor
Sanchez Bedoya, dirigió ayer tarde una atenta
comunicación al presidente de la Diputación
provincial, poniendo á su disposición un nuevo
hospital para enfermedades comunes, sito en la
calle de Ferraz, núm. 98.

El local está perfectamente habilitado para
este objeto, con numerosas camas, agua, alum-
brado y calefacción.

La Diputación provincial no tiene, por consi-
guiente, más que nombrar el personal de médi-
cos y hermanas de la Caridad.

BOLETIN COMERCIAL

Barcelona. Cueros.—Natural es que despues
de la actividad que hubo en las dos semanas
precedentes y que dejó algo surtida á la curti-
ción, se presente el corambre más quieto y con
pocas ventas, pero sosteniendo los tenedores los
mismos precios reñizados, según revelan las
ventas concertadas últimamente y que son: 470
Puerto Rico dulces á más de 11 duros y 670 cor-
dobases medio pelo y pelo de verano al rededor
de 22 libras el quintal, resto de mayor partida;
además de almacen se han vendido 600 cordo-
bales de peso y 500 terneras cordobases por *Di-
olibah* reservado; 600 corretinos buenos via Bur-
deos á 26 libras, 1.500 Buenos Aires por ferro-
carril á 27 y 1.500 cordobases superiores por
Diolibah, en dos partidas, á 30 libras quintal.

Trigos extranjeros.—Dos cargos han llegado
vendidos ya á los fabricantes, uno con 850 tone-
ladas Taganrek, y otro con 2.000 Marianópolis,
y aunque por estar provistos los compradores las
ventas en plaza no son activas, los precios se
sostienen firmes, á saber: Azime Marianópolis, á
pesetas 15,50 y el Irka á 15,25; Novorossi, 16,25
á 15,37; Moldavia, 15,25 y Danubio 14,62 á 14,7
los 55 kilos.

Osorno (Palencia) 3 de Diciembre.—Muy ma-
lísima es la sementera y si no llueve pronto ve-
remos perder la cosecha, pues continúan inmen-
sos frios y grandes heladas por las noches.

Los precios de los cereales se sostienen con
firmeza á causa del mal tiempo.

Las operaciones en partidas son nulas, ni hay
ofertas ni apenas ventas; se han hecho 472 fan-
egas de trigo á precio reservado.

Las salidas en la semana han sido:

1 wagón de harina para Santander.

8 id. de trigo para su provincia.

1 id. de yerros para Alar.

1 id. de paja para Torrelavega.

En el mercado han regido los siguientes pre-
cios.

Trigo de 36,50 á 37 rs. fanega; id. blanquillo
á 37; idem rojo á 36,50; centeno á 28; cebada á
26; yerros á 30; lentejas á 35; alubias á 90; avena
á 19; garbanzos á 120; muelas á 40; guisan-
tes á 30; harina de primera á 15 rs. arroba; idem
de segunda á 13; idem de tercera á 11; salvado
de primera á 24 rs. fanega, idem de segunda
á 18; idem de tercera á 12; idem cascarrilla á 9;
echaduras á 12.

Patatas á 4 reales arroba.

**VILLADA (Palencia) 3 de Dicie-
bre.**—La cosecha se presenta mala.

Tiempo seco y frío.

Los precios al alza.

Pocos vendedores.

Muy cortas existencias.

En partidas hay ofertas de 800 fanegas de tri-
go á 38 reales las 92 libras y 800 pagan de 37,50,
efectuándose la venta de 800 fanegas á 38.

El detalle de los siguientes artículos es como
sigue:

Trigo de 37,50 á 33 reales las 92 libras; Cente-
no á 29,50 reales fanega; Cebada á 28,50; Avena

Al verse, hablárense ya como antiguos amigos;
después se separaron de nuevo, pero entonces ya,
sin haberse puesto de acuerdo, acudían ambos á
la misma hora á la orilla del río, y los dos, desde
las orillas opuestas, se contemplaban.

Por fin una tarde en que la condesa había ido
á la ciudad, Gastón osó penetrar en el parque y
presentarse á Valentina.

La joven quedó vivamente sorprendida, pero
no indignada: la verdadera inocencia no tiene
las alarmas que da la experiencia del mundo.
Valentina ni aun pensó en ordenar á Gastón que
se retirara.

Largo rato, apoyada en el brazo de Gastón,
caminaron juntos por las calles del parque. No
se decían que se amaban. ¿Para qué? Lo sabían
ya.

Y las lágrimas que asomaban á sus ojos
decían que se amaban sin esperanza!

Reconocían que no podían triunfar del odio
absurdo de sus familias, y confesaban que cual-
quier tentativa sería una locura. Juraron no ol-
vidarse en la vida y prometieron no verse
más... ¡cada más que una sola vez!

¡Ah! La conducta de Valentina era bien dis-
culpable; alma tímida, impresionable, cuyas ex-
pansiones de ternura habían estado siempre com-
primidas por el carácter duro de su madre, tenía
doble deseo de encontrar otra alma que com-
prendiese á la suya.

á 18; Harina de primera á 14,50 reales arroba
Idem de segunda á 13,50; Idem de tercera á 12;
Salvado de primera á 24 reales fanega; Idem de
segunda á 16; Idem de tercera á 11; Idem casca-
rilla á 8; Echaduras á 12; Patatas á 4 reales
arroba

ULTIMAS NOTICIAS

En nuestra última edición de ayer anticipa-
mos las siguientes noticias:

El Sr. Sagasta ha sido esperado con ansiedad
por sus amigos, mas parece que durante toda
la tarde ha estado en su casa, á donde ha acudi-
do el Sr. Cervera redactando el dictamen de su
ponencia y solo á las cinco y media se ha deja-
do ver por el Congreso.

Traslado

D. José Alcalá Galiano, cónsul de Newcastle,
lo ha sido al Ministerio de Estado.

Mensaje

Al señor Ministro de Marina, le han dirigido
uno los maquinistas de la Armada, expresándo-
le su gratitud por las reformas que ha intro-
ducido en el reglamento aprobado.

Sesion Municipal

Presidida por el Sr. Jaqueto han celebrado
hoy sesión los señores Concejales, ocupándose
tranquilamente en asuntos de poco interés.

Al final parece que el Sr. Figueroa Torres
quiso levantar algo los ánimos; pero el presi-
dente dió por terminada la sesión.

—Ayer reanudaron sus tareas en el pabellón
de la Fabrica de Tabacos de la calle de Emba-
jadores, único librado del incendio, las operarias
que carecía de trabajo.

También continuó ayer en el citado pabellón
el reparto de los donativos entregados al gober-
nador civil.

BOLSA

Cotización oficial del día 5

FONDOS PUBLICOS	Ultimos precios.	MOVIMIENTO	
		Alza.	Baja.
Denda al 4 por 100 int....	75 10	10	»
Idem, idem, pequeños....	75 55	»	40
Idem, idem, fin corriente.	75 10	»	»
Idem, idem, fin próximo..	80 00	»	»
Idem al 4 por 100 exterior.	76 45	10	»
Idem, idem, pequeños....	78 80	10	»
Idem, idem, amortizable.	87 90	»	»
Idem, idem, pequeños....	87 95	»	»
Billetes de Cuba, 1886....	102 50	30	»
Oblig. municipales.	00 00	»	»
Idem Banco Hipotecario	00 00	»	»
Cédulas hipot. al 5 0/0....	100 50	25	»
Idem, idem, al 4 por 100..	94 00	»	10
Acciones Banco España..	398 00	»	»
Idem, id., no publicadas..	00 00	»	»
Compañía de Tabacos....	89 00	»	»
CAMBIOS			
Londres, 90 días vista ...	25 44	»	»
París, 8 días vista.....	1 80	»	»
Berlin, 8 días vista.....	00 00	»	»

BOESIX

Cambios del día 5 por la noche.

París, 75,40.
Barcelona, interior, 75,50.
Idem, exterior, 77,17.
Madrid, interior, 75,65 fin de mes.
Idem, id., 75,15, prima 50 id.
Idem, id., 75,60 contado.
Idem, exterior, 00,60 fin de mes.

La condesa no había tenido nunca con su hija
ninguna de esos diálogos íntimos que permiten
á una madre leer en el corazón de su hija, y fi-
jándose sólo en su hermosura, pensaba:

—El invierno próximo pido un préstamo. Re-
vo á esta chica á París, y malo ha de ser que
con sus bellos ojos no encuentre algún preten-
diente rico que se case con ella y me saque de
esta precaria situación.

La segunda cita de nuestros jóvenes no fue la
última; y sin embargo, ¡que de obstáculos para
conseguirla!

Gastón no quería confiarse á ningún batelero,
y para hallar un puente era preciso andar más
de una legua. Pensó entonces que pasar el río
á nado era más breve pero no era gran nadador
y el río por aquel sitio es algo peligroso.

Ejercitose en secreto, y una noche, Valentina
le vió salir casi de entre sus pies: le hizo jurar
no volver á intentar tal travesía, y el juró...
pero la repitió á la noche siguiente.

Sólo que como Valentina creía siempre verle
arrastrado por la corriente, convinieron en una
señal que debía hacerle abreviar su angustia.
En el instante de salir, Gastón asomaría una
luz á una de las ventanas del Castillo de Cla-
merán, y un cuarto de hora después estaría á
los pies de su amada.

¿Cuales eran los proyectos y las esperanzas de
Gastón y Valentina? ¡Ah! ¡No tenían proyectos!

EL LEGAJO NUMERO 133

FOR

EMILIO GABORIAU

versión castellana de

DOÑA JOAQUINA GARCIA BALMASEDA

entre las dos familias existía un odio algo más
profundo y más impenetrable que el Ródano.

¿De dónde nacía este odio?

La condesa y el marqués se hubieran visto
apurados para decirlo con exactitud.

Contábase que en el reinado de Enrique VI,
en La Verberie había comprometido á una Cla-
merán, que de esto había surgido un duelo, y
que la asngre de los dos nobles había manchado
aquellos prados.

Lo cierto es que en la época presente no es-
taban ya del todo claros estos sucesos, pero la
leyenda había venido á exornar este episodio,
que tenía algo de histórico, y transmitido el su-
ceso de generación en generación, había adquiri-
do los colores de una historia trágica impreg-
nada de horror y de perfidia.

corro y luchaban con los elementos por salvar sus falcos de pesca, único medio de su subsistencia con que cuentan.

Venieron a los dichos falcos ha deshecho la tempestad, sin que bastara a salvarlos el temerario arrojo a los hijos de aquella isla, que con agua al cuello, acudían a las muras de sus barcos disputando a las olas el pan de sus familias. Han resultado en contados.

Los industriales y fabricantes que quieran concurrir a la exposición permanente de productos españoles, organizada en Rio Janeiro por el Banco de la Unión Ibérica y Mexicana, antes del día 1.º de Enero deberán haber remitido aquí hoy a la dirección de dicho Banco.

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los Sres. **Valentín y Cia.** en **Hamburgo**, referente a la lotería de Hamburgo y no dudamos que les interesará mucho, ya que se ofrece con pocos gastos alcanzar en un caso feliz una bien importante fortuna.

Ha fallecido en el Reparragal la señora doña Isabel Cuenca Martínez viuda de D. Pedro José Guirao, maestro de escuela que fue en Monteagudo, y madre del actual maestro amigo D. Francisco Guirao y Cuenca, y del Alcalde del Esparragal D. P. de Guirao, a quienes acompañamos en su justo sentimiento.

El médico de Villanueva D. Ricardo Pravia y Vico, ha terminado una memoria que se titula «Breves consideraciones acerca de la Oftalmia purulenta del recién nacido», la cual dicen personas competentes que es una monografía digna del ilustrado médico.

En la función solemne que mañana se celebrará en nuestro templo catedral predicará el Sr. D. Regino Lorenzo Mata, Ldo. en sagrada Teología y catedrático del Seminario.

Se ha concedido un mes de prórroga para tomar posesión de su destino por motivos de salud, al aspirante de 2.ª clase de la Administración de Contribuciones, D. José María Pascual.

En la solemne función que mañana se ha de celebrar en el templo de la Merced en honor de la Inmaculada Concepción y que principiará mañana a las 11, se dirá la misa de *Mercaderes* por la orquesta del Sr. Mirete, tomando también parte en ella el coro de hombres de la compañía que actúa en Roma, cantando un villancico al Santísimo Sacramento el célebre barítono Sr. Bueso.

El ejercicio de la última novena y la solemnisima Salve final, en lugar de empezar a las 4 como estaba anunciada, dará principio al toque de oraciones.

Ayer se despacharon en la Tienda-asilo 206 raciones, solo el señor cura de San Nicolás tomó 100 bonos para repartirlos entre sus feligreses pobres, con motivo de la fiesta del Patrono de aquella parroquia.

Mañana fiesta de la Purísima, se harán 450 raciones de mondongo con arroz y garbanzos, dándose con cada ración una libra de pan. El extraordinario de la comida será debido a nuestro respetable amigo D. Mariano Aguado, quien además paga el pan de 200 raciones. El Sr. Cura

de San Juan paga el pan de las otras 250.

Estas excelentes maneras de solemnizar los grandes días, que será alabada a los que la practiquen.

El solemne novenario que la congregación de Hijas y Siervas de María Inmaculada, establecida en la iglesia de Santo Domingo, celebra en honor de la Santísima Virgen en el Misterio de su Inmaculada Concepción, comenzará mañana, fiesta de la Purísima, al toque de oraciones de la noche, dándose principio por el Santo Rosario, Letanía cantada y lectura de la novena. Seguirá la plática que predicará el director de la Asociación, R. P. Marañón, después se cantará el Bendita Sea Tu Pureza juntamente con la Salve.

Habrán también comunión general a las siete y media de la mañana.

Los demás días, hasta el 16, último de la novena, seguirá el mismo orden con la diferencia de que el 8 y el 16 habrá exposición del Santísimo Sacramento, todo el día, y bendición con El al pueblo el 16.

En este día, último, por la mañana,

habrá comunión general a las 7 y media, y a las 9 y media función con misa solemne, orquesta y se mión pauegírico, que predicará un P. Misionero.

ULTIMA HOJA

Telegrama

A la hora de entrar nuestro número en esta quina no hemos recibido el de hoy.

Las mayores autoridades médicas lo prefieren a todo otro similar (Desconfiar de las imitaciones.)

El Excmo. Sr. Dr. D. José Eugenio Olavide, Medico del Hospital de San Juan de Dios, en Madrid, etc., etc., certifica. Haber usado la *Emu sion Scott* en el tratamiento de las dermatosis escrofulosas benignas y en el lupus, con resultados mas ventajosos que con el aceite de hígado de bacalao.

Tambien me ha dado buenos resultados en la escrófula ó sea con ó sin caries en los huesos.

Madrid 15 de Enero de 1886.—Dr. José Eugenio Olavide.

PRECIOS DE INSCRIPCIÓN.—Anuncios: uno o dos días, 5 cents, línea, por tres o más 5 cents; si duran más de los anuncios se mide por el espacio que ocupan de líneas del tipo ó sea a una columna. Reclamamos sueltos, remitidos y anuncios oficiales, a 10 centimos línea; comunicados desde 25 centimos en adelante. A los suscritores se rebaja el 25 por 100; pago el día de la publicación.

DIARIO DE AVISOS.

ANUNCIOS DE DEFUNCIÓN O FUNERAL.
A una columna 7 pías. en la 1.ª y 3.ª en 4.ª página,
A dos columnas 12 pías.
May rtemán a pías. conve cuasías.—A los suscritores se rebaja el 25 por 100.— En la que imprime las esquías en nuestra impreta.

Religioso.

Solemnidad.—Mañana: la Purísima Concepción de Ntra. Sra., p. de España y e sus Indias y particular de Ycaia.—Jubilón en las iglesias de su advocación.

Jubilón.—Mañana en la iglesia de la Purísima y se aplica por los Sres. Marqueses de Ordoño y del Campillo, misas de medias horas y en la de la merced por D.ª Francisca del Agua y D. Pedro Hernández y esposa, misas de medias horas.

ESPECTACULOS.

TEATRO ROMEO.
Funciones para hoy.—Por la tarde a las 8: La zarzuela en 4 actos *El sátiro del pasciego*.—Por la noche las 8: La en 3 actos *La Masena*.

ANUNCIOS

NO MAS CALENTURAS

Las pilosas de RIAZA de Perez Negro es el remedio mas seguro conocido hasta el dia para curar RA DICA LMENTR las fiebres intermitentes ya sean tercianas, cuartanas ó quintanas. El éxito extraordinario que ha alcanzado en toda España es la garantía mas segura de su eficacia.

Se encuentran de venta en todas las mejores farmacias al precio de 5 pesetas la caja de 80 pilosas y 3 pesetas la media caja con 40. En Murcia farmacia de los Sres. Pina y Vico, Martínez, Cortina, Farmacia catalana y demas farmacias y droguerías.

Añana, Sr. Rodríguez—Bullas, Sr. Martínez Valero.—Cartagena, Sr. Rizo (droguería)—Lorca, señor Sastre, y en Madrid, en casa de su autor, Ruda, 14, farmacia de Perez Negro.



TODAS LAS CASAS—especialmente aquellas donde hay niños—deben estar provistas de

Doctoral de Gerez del Dr. Ayer, y es el remedio que salvó innumerables vidas. El efecto es inmediato y seguro. Para la tos, para la expectoración y suaviza la membrana laríngea. Es el mas famoso y eficaz

Remedio para las Tos

en todo el mundo; no tiene igual como remedio para el asma, bronquitis, inflamación de las cuerdas, perilla de voz, tos ferina, crup y otros males pulmonares repentinas a que los niños están expuestos. Tomado al principio, cura muchas veces la tisis y siempre remedia su progreso, y aun en los períodos avanzados de la enfermedad alivia la molestia tos y calma el necesario reposo. Una medicina tan eficaz, agradable al paladar y económica como el Doctoral de Gerez del Dr. Ayer, debe estar siempre a mano para un caso imprevisto de tos, para el asma.

Doctoral de Gerez del Dr. Ayer

PREPARADO POR EL
DR. J. AYER y CIA., Lowell, Mass., E. U. A.
Se vende en las principales farmacias y droguerías.

MELANOGENE
Tintura excelente
DE
DIOQUEMARE Aina.
Tinta al minuto el cabello y la barba sin machar la piel. Es superior a todas las empleadas.
Caja para negro, 750 pesetas, calle de San Cristóbal 7.

NUBIAN LUSTRE
Se emplea SIN CEPILLO
Para el Calzado, los Harnesses, Equipos Militares, y todos los artículos de piel.
Se halla de venta en todas las Zapaterías, Droguerías y Bazaras.
Fabrica en Paris: 23, Rue d'Hauteville.

DIENTES BLANCOS
Higiene de la Boca
El AGUA de BOTOT
Conserva los Dientes, Fortalece las Encías, Refresca la Boca.
Exljuse siempre la Verdadera Agua de Botot
DEPÓSITO GENERAL: 17, Rue de la Paix, PARIS
ANTIGUAMENTE 239 Rue Saint-Honoré.
DE VENTA EN TODAS LAS PERFUMERÍAS.
Pídase también el Vinagre de Tosador, marca Botot, superior como primer y perfume.

INJECTION BROU
Higiénica, Infalible y Preservativa
La unica que cura los flujos recientes o crónicos, sin el auxilio de otro medicamento. Se vende en las principales boticas del universo. (Esigir el metodo). 30 años de éxito.
Paris, en casa de J. FERRE, pharmacien, successeur de Brou, rue Richelieu, 102.

GRAN LOTERIA DE DINERO.
La Loteria de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la hacienda pública del Estado contiene 100.000 billetes, de los cuales 50.200 deben obtener premios con toda seguridad.
Todo el capital que debe dedicarse en esta loteria importa **MARCOS 9.553,005** ó sean casi **PESETAS 12.000,000.**
La instalación favorable de esta loteria está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados 50.200 premios hallarán seguramente su decisión en 7 clases sucesivas.
El premio mayor de la primera clase es de Marcos 50.000 de la segunda 55.000, ascende en la tercera a 60.000, en la cuarta a 65.000 en la quinta a 70.000, en la sexta a 75.000 y en la sétima clase podrá en caso mas feliz eventualmente importar 500.000, especialmente 300 mil Marcos etc.
La casa infrascrita invita por lo presente a interesarse en esta gran loteria de dinero. Las personas que nos envían sus pedidos se servirán añadir a la vez los respectivos importes en billetes de Banco, libranzas de Giro mutuo, extendidas a nuestra orden, giradas sobre Barcelona ó Madrid, letras de cambio, fácil a cobrar ó en sellos de correo.
Para el sorteo de la primera clase cuenta,
1 Billete original, entero: Rvñ. 30.—
1 Billete original, medio: Rvñ. 15.—
El precio de los billetes de las clases siguientes, como tambien la ins abción de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin todos los pormenores se verá en el prospecto oficial.
Cada persona recibe los billetes originales directamente, que se hallan provistos de las armas del Estado, como tambien el prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envía a todo interesado la lista oficial de los números agraciados, provista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el tenor del prospecto no convenga a los interesados, los billetes podrán devolverse pero siempre antes del sorteo y el importe remitido será restituido. Se envía gratis y franco el prospecto a quien lo solicite. Los pedidos deben remitirse lo mas pronto posible, pero siempre antes del
11 de Diciembre de 1890
VALENTIN Y C.ª
BANQUEROS
HAMBURGO.
Alemania.

MELROSE RESTAURADOR
favorito del **CABELLO.**
Es positivo que restablece las canas, cabellos blancos ó marchitados a su color natural de la juventud. Se vende en frascos de dos tamaños a precios muy baratos, en todas las Peluquerías y Perfumerías. Depósito Principal: 174 Southampton Row, Londres y Paris y Nueva York.
En Murcia S. Cláusel calle de Lucas.

BALSAMO DE FERNOLINE
Todas las familias deben tener un frasco. Este maravilloso bálsamo está compuesto con el *Extracto Puro del Pino amarillo* y es completamente vegetal.
Con las aplicaciones locales de este excelente medicamento se obtiene la rápida curación de los dolores reumáticos, de la neuralgia, ya sea facial, inter-costal ó ciática; de los tumores blancos, eslabores de las piernas y brazos; hinchazones, dislocaciones, esguinces, quemaduras, subañones, lobanillos y toda clase de contusiones, golpes y picaduras de insectos.
Lo prescriben los doctores en el extranjero para curar los dolores que notan muchos enfermos en el cuello, pecho y espalda, pues gracias a la volatilidad de este remedio, aplicado sobre la piel se absorbe en cantidad variable, según la superficie de aplicación y penetra hasta la parte dolorida, sin acarrear los males que con frecuencia se observan empleando otros similares.
De venta en las principales farmacias y droguerías.
UNICOS AGENTES EN ESPAÑA
Vilaseva, Hermanos y Compañía—Barcelona.

CURACION CIERTA
DE LAS **ENFERMEDADES NERVIOSAS**
POR EL **JARABE HENRY MURE**
Buen éxito demostrado por 15 años de experiencias en los Hospitales de Paris
PARA LA CURACION DE
Epilepsia—Histérico
Histero, Epilepsia
Baile de San Victor
Enfermedades del Cerebro
y de la Médula Espinal
Drabotis Azucarada
Convulsiones, Vértigos
Crisis nerviosas, Jaquecas
Desvanecimientos
Congestion cerebral
Insomnios
Espermatorrea
Se envía gratuitamente una instrucción impresa, muy interesante, a las personas que la piden.
HENRY MURE, en Pont-Saint-Espirit (Francia)
VENDEN EN TODAS LAS PRINCIPALES FARMACIAS Y DROGUERIAS

NO MAS HERPES
La poderosa y ciencia antiherpética de Borrell, preparadas por el Dr. Borrell, curan de un modo prodigioso los herpes y demas enfermedades de la piel, por crónicas que sean. Son tan eficaces las virtudes de estos remedios, que se han curado con ellos personas que tenían muy arraigados los herpes y cada verano tenían que tomar baños y aguas sulfurosas sin lograr su curación. Vendense en las principales boticas y droguerías de esta y Borrell Hermanos. Asalto, 52, Barcelona.

CHOCOLATE MENIER LA FABRICA MAS GRANDE DEL MUNDO
Venta: 50,000 K^{OS} POR DIA